




子どもたちからの声

公民館講習を行ったことで地域の方に感謝の気持ちを伝えることができたらしいなと思いました。これからもお世話になる地域の方々に感謝の心を忘れずに過ごしたいです。

湖山西小学校6年担任 中澤 達也

3月19日本に湖山西小学校6年生の児童61名が卒業しました。私たち6年生は見えるところ、見えないところでも多くの方に支えていただきました。子どもたちと卒業を前に自分たちを支えてもらった方々に感謝の気持ちを伝えようということで活動を計画しました。地域の方々には学校生活だけでなく、地域の活動でも大変お世話をなりました。そこで、地域の方々に感謝の気持ちを伝えたいと考え地域の方々が集まる公民館をきれいにしたり、メッセージカードを送ったりしようと計画し取り組みました。

卒業プロジェクト～感謝の気持ちを伝えよう～

この度の人事異動により、湖山西地区公民館を離れることになりました。

月並みですが、ここでお世話をなった9年間は、長いようであつた9年の年月でした。

平成15年7月に旧鳥取市の公民館職員は、館長候補体制からの名体制になりました。

これまでの公民館職員は地元推薦での採用で、異動という人事もありませんでしたが、この年に青い公民による採用試験が導入され、地区外の職員が各公民館で勤務することになりました。私もこの年に地元の公民館職員となり、9年前に地区外から異動してきました。

当初、来職してくださった皆様のお顔とお名前、地域のことを覚えていくことが大変でした。しかし、湖山西地域の皆様に温かく迎えていました。

出会いに感謝！ありがとうございました



主任 棚田 恵美子

新型コロナウィルスの影響で休校の中、3月19日に61名の6年生が無事卒業式を迎えることが出来ました。

卒業式実行に向けて、感染対策準備をして頂いた松田校長先生はじめ教職員の皆さま、卒業生保護者の皆さまへは卒業生のマスク脱着等の「配慮」を

コロナ対策の中 湖山西小学校6年生61名が卒立つ!!

湖山西小学校 P.T.A会長 講原 慎一

頂いたことに感謝致します。

休校で卒業式練習が出来ない中でしたが、日頃の諸先生方の教育・指導のおかげで練習を積み重ねたような覚悟とした姿は、感動と共に卒業生の成長を感じた瞬間でした。

4月から中学生となり新しいステージに入ります。地域の皆さま、夢や希望に向かっていく子どもたちを見守り支えて頂けますと幸いです。

ただならぬ、當時の職員のサポートも忘れることが出来ません。感謝の気持ちでいっぱいです。今思えば、辛いこと大変なことも多々ありました。それを回る楽しく充満した日々を過ごさせていただきました。何より、地域の皆様と出合えたことで、私の心の財産が増えたと実感しています。

皆様方のお顔を再見できなくなるのは淋しいですが、涙をうなぎて新しい出会いに期待しつつ新任地でがんばります。

今年度は、島中症対策をして短縮になった地区的運動会からはしまり、この2月頃からは「新型コロナウイルス感染症」により世界中が大変な状況で、色々なことに影響が出ています。公民館では、教室・サークルの活動自粛は少し見受けられたが、今年度の予定していた事業は幸いにもすべて実施でき、今年度もこうして報告ができます。地域の皆様のご協力に感謝いたします。ありがとうございました。



スーパークレッジ④野外学習(ヤシホーパークにて)～浜村歴史探訪・浜村温泉街散策～

湖山西

第28号 責任者 平家裕一



湖山西地区公民館 館長 平家 裕一

平成から令和へと元号が変わる大きな節目となつた年であります。この1年間、地域の皆様には公民館活動にご協力いただき、当初の計画通り事業の推進が出来ましたことに感謝申し上げます。

「公民館」における者のまちづくり事業では、大学生の力をいただき、公民館の教室やサークル活動をより一層充実させていくために、各教室とコミュニケーションをとりながら「教室の紹介パンフレット」を作成し、各家庭に配布させていただきました。

また、湖山西地区の伝統行事・事業などについて検討を深め、湖山西としての新たな文化やまちづくりとなるものについて議論を進めてきました。

具体的な取り組みについて進めていく中で、多くの課題や解決すべき事項もあり、今少し議論を深めていく必要があります。少し議論を深めていく必要があります。

公民館は、西うまでなく社会教育施設であり、基本的な役割は「つどう・まなぶ・むすぶ」を合言葉に、人づくし、地域づくりの拠点として、中心的な役割を担ってきました。

住民の多様化・高度化するニーズや要望などに応えるため、各地の公民館は特色ある事業運営を行ななど様々な工夫をしながら進めてきています。

当地区も、湖山池をめぐる歴史や環

境の問題、さらに幼稚園・保育園から大学まで、指える文教地区でもあります他の公民館ではないと思われた環境にあると思われます。

こうした、利点を活用した取り組みが出来ることも大きな特徴であると感じています。

中核都市としてスタートした鳥取市は、広域の運営業務も始まりましたが、鳥取市役所も新築移転し、新たな庁舎で市民サービスも充実されています。

湖山西小学校では、地域の皆様にボランティアの協力を願いしながら、「湖山西子育成委員会」を設立し、子供の成長はとても重要であり、地域の皆様と一緒に、湖山西の子どもたちを見守り育成していく事を進めていく取り組みが始まっていました。

少子高齢社会において、子どもたちの育成はとても重要であり、地域の皆様の経験や知識を子どもたちに伝える事が、地域全体が育っていく事はより良い姿と考えます。

引き続きの「協力をお願いします。新年度の事業についても、社会教育と地域の皆様に取り組んでいき、親しくなる観点で見直しながら、地域の皆様に役立つ事業に取り組んでいき、親しくなる観点で見直しながら、地域の皆様の育成はとても重要であり、地域の皆様の経験や知識を子どもたちに伝える事が、地域全体が育っていく事はより良い姿と考えます。

引き続きの「協力をお願いします。新年度の事業についても、社会教育と地域の皆様に取り組んでいき、親しくなる観点で見直しながら、地域の皆様に役立つ事業に取り組んでいき、親しくなる観点で見直しながら、地域の皆様の育成はとても重要であり、地域の皆様の経験や知識を子どもたちに伝える事が、地域全体が育っていく事はより良い姿と考えます。

引き続きの「協力をお願いします。新年度の事業についても、社会教育と地域の皆様に取り組んでいき、親しくなる観点で見直しながら、地域の皆様に役立つ事業に取り組んでいき、親しくなる観点で見直しながら、地域の皆様の育成はとても重要であり、地域の皆様の経験や知識を子どもたちに伝える事が、地域全体が育っていく事はより良い姿と考えます。

引き続きの「協力をお願いします。新年度の事業についても、社会教育と地域の皆様に取り組んでいき、親しくなる観点で見直しながら、地域の皆様に役立つ事業に取り組んでいき、親しくなる観点で見直しながら、地域の皆様の育成はとても重要であり、地域の皆様の経験や知識を子どもたちに伝える事が、地域全体が育っていく事はより良い姿と考えます。

子どもと大人のふれあい事業

子どもたちに様々な人の出会いの場を提供し心の成長につなげる事業



- ちまきづくり**

裏休み子ども広場
つくって楽しむ遊び♪「うさぎ・船遊合・お絵かき」等

おはなし会とそうめん流し

子ども書道教室

子ども料理教室
～フッキー・アイスハフェ～

子ども野外教室
～神遊園地公園・ヨーデルの曲～

裏休み工作教室
～ミニアパートづくり～

カヌ一体験教室

冬のおはなし会とクリスマス会

むかしあそび交流会

**子どもと大人のふれあい事業に
ご協力いたたきました団体**

 - ・正生保護女性会
 - ・民生児童養育団体会
 - ・老人クラブ連合会
 - ・男の料理教室
 - ・おたまじゅくしの会
 - ・少年団・島大生・ボランティア
皆様ありがとうございました

公民館事業

-

人權啟發推進事業

公民館において「人権」に関する学習会となる事業



-  **人権講演会**
～あなたも今日から「あいサポート」～

地域の仲間づくり事業

一人でも気軽に公民館に訪れて地域の人たちと気軽に触れ合い楽しめる事業



-

第28回 スーパーカレッジ

中華書局影印

開催日	講 師 (敬称略)	■テーマ(上段) / 内容(下段)
① 1) 9/ 2(月) 2) 9/ 4(水) 3) 9/13(金) 13:30-15:00	理学療法士 北浦 拓也 医療法人さとに田園クリニック	■健康講座 「さとに田園クリニック」の「メディカルフィットネススタジオ「あるく・スタジオ」」にて、医療のプログラムであるスタッフから、安全で効率的な運動方法について学び、「筋動のトレーニングマシン」を初体験しました。
② 9/21(土) 10:00-11:30	代表 中村 友紀 消弱サークル 一二 (専攻大学生)	■「宇宙」をつくるワークショップ(子ども限定(小学3年~小学6年生)) 小学生限定の「宇宙をつくる」というゲーム形式のワークショップを行いました。子どもたちがワクワクしながら雨宿期に海を写らせて参加しました。この結果を「湘南ワクワクまつり」で「満員」として発表しました。 大学院でも発表されました。
③ 10/ 2(水) 13:30-15:00	公認指導員 金原 利明 日本ウォーキング協会	■ウォーキングの概念 テーマ「ウォーキングを楽しむ—私の体験と自分流を求めて、ウォーキングをスポーツとしてー」と題して、講義と実習で分かり易く指導を受けました。 ～ウォーキングを生活習慣の1つにしよう!!～
④ 10/30(水) 9:30-10:00	河根 裕二 サッポロガイドの会	■野外学習—浜村温泉の歴史探訪と温泉街の散策～ 小泉八雲が訪れた浜村温泉を紹介した説など、浜村温泉の出来た頃のお話とともにそれにつながるお話をいただき、改めて身近な浜村温泉を堪能しました。元祖「貝から館」も歌と踊りをご披露いただきました。
⑤ 11/ 6(木) 13:30-14:30	日本海ケーブルネットワーク	■スマホを知る、使う 初心者や未利用者を対象に「スマ市の使い方」について講座を開催し、スマートの「基本操作」「電話のかけ方」「写真の撮り方」などを、専門家のサポートを受けるなど、丁寧に分かりやすく指導していただきました。
⑥ 11/27(水) 13:30-15:00	森 明寛 西取水水環境保全局 岡崎 ハリコ 主導 再販市生込環境課 岡田 一成 湖山池情報プラザ	■湖山池の環境を知る 市民にとってかけがえのない貴重な財産である「湖山池」の環境について学習しました。 森の明寛氏は「湖山池の今昔物語、人々と湖のふれあい」、岡田一成氏は、「湖山池よみやま話」、市の中岡崎主導氏は、「今年度実施した湖山池アンケート結果の概要」「湖山池がどう思われているか?」についてお話を聴いた後、意見交換会を活発に行われた有意義な時間でした。

